

EL CRONISTA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

AÑO I



San José, Costa Rica, lunes 9 de marzo de 1908



NUM. 22

JOSÉ M^a BARRIONUEVO

MÉDICO Y CIRUJANO.—DE LA FACULTAD DE LONDRES
— SAN JOSE, C. R. —
Detrás del Edificio Metálico y frente á la Tipografía Nacional

DR. DAVID QUIRÓS

MÉDICO Y CIRUJANO

(Especialista en enfermedades de niños.) Oficina: Calle de la Estación, frente á la fábrica de calzado de los señores Berthean. Horas de consulta: de 11 y media a. m. á 2 p. m.

FRANCISCO E. FONSECA

MÉDICO Y CIRUJANO

Despacha en la Botica de EL COMERCIO

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Frente á don Federico Tinoco

DR. FEDERICO KRIEBEL

CIRUJANO DENTISTA

Frente á don Federico Tinoco

MARÍA R. DE GONZÁLEZ

— OBSTÉTRICA —

Avenida 5^a Oeste. Número 189. Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

NAPOLEÓN SANABRIA

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Máximo Fernández
Avenida Central Este.—N^o 260.

LUIS V. AZUOLA

TIENDA NOVEDADES

Esquina frente al Banco de Costa Rica

SE VENDE

una finquita á poca distancia al Sur de la Iglesia de Curridabat, constante de poco más ó menos 44 manzanas de café y 1/4 de potrero. Tiene adentro el Río Tiribí y una vertiente de buena agua de invierno y verano y con magníficas vistas que lo hacen muy apropiado para hacer una vivienda. El clima es de lo mejor del país.—Para pormenores diríjense á don JOAQUÍN LLINAS

SASTRERÍA ITALIANA

DE SCAGLIETTI Y SOBRINOS

Especialidad en trajes de baile.—El muy famoso LIMPIADOR UNIVERSAL que quita cualquier mancha.—Un inmenso surtido de CHALECOS hechos, última novedad.

PIANOS Y ARMONIUMS

ANDRÉ GAUCHERAND

Ofrece á este respetable público, afinar y componer pianos y armoniums ó sea todo instrumento de viento y cuerdas á un precio módico y se encarga de reformarlos como carpintero y charrolarlos á la mano. Se encuentra en la esquina del mercado, frente á la oficina del Lic. don Luis Cruz Meza. El que ofrece esto ha trabajado por seis años en la fábrica de M^e. ANDRÉ DELMOULY, de Bordeaux, y dieciocho meses en la casa de PLEYEL, de París.

SAL, SAL

Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en LA TEMPESTAD, de MIGUEL ARMIJO Y C^o

AFRECHO DE TRIGO

Avisamos al público que en la presente semana, llegará á las bodegas de la Gran Fábrica de Pan y Galletas de don Eugenio Lamico, el afrecho de trigo tan esperado por los ganaderos y por el público en general. Se venderá á € 11-00 el saco de doscientas libras.

PANADERÍA DE LAMICO

Dispuesta como siempre á dar sus productos en las mejores condiciones para los consumidores, hará las instalaciones de sus maquinarias con fuerza motriz, de manera que ella sola pueda abastecer de pan á toda la provincia de Heredia. Al frente de la casa se encuentra el inteligente joven don Enrique Lamico. Ventas de harinas al por mayor y al menudeo á precios de la capital.—Heredia, 1908.

NEGRINI HERMANOS

Dispuestos á demostrarle al público de Heredia que no tienen ligas con nadie, invitan á sus clientes á comprar en su PANADERÍA el mejor pan que se hace en Heredia. Tostales excelentes y harinas de todas clases. Despacho esmerado.—Heredia, 1908.

LA ESPERANZA

no debe perderse, especialmente si se recurre al acreditado establecimiento de don ROGELIO BERNINI, en el Mercado de Heredia y el cual últimamente llama la atención del público porque desde lejos luce la ornamentación especial de su frente, único que en el Mercado ha sido pintado. Está demás hablar del esmerado despacho y del extenso surtido de mercaderías que tiene al alcance de todos los bolsillos. Si parla italiano.—Heredia, 1908.

CASA DE CONFIANZA

Con este nombre distingue el público el establecimiento de don LEONIDAS BRENES quien atiende personalmente á su numerosa clientela en el ramo de mercaderías generales, abarrotes y licores. Los clientes de esta casa tienen especiales rebajas en sus compras.—Heredia, de 1908.

PANADERÍA CECILIO ULLOA

Antiguo y acreditado establecimiento que goza del favor del público herediense; garantiza la excelencia de su pan, galletas y demás artículos que expende. Aseo, esmero en el trabajo, legalidad en la pesa é independencia en el negocio. No admite ligas con otras casas.—Heredia, 1908.

— CON EL NOMBRE DE —

LA NUEVA AGENCIA

he vuelto á establecer en esta capital una casa que se ocupará de toda clase de comisiones, para lo cual cuento con empleados activos, honrados y expertos.

Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro.

Para otra clase de negocios judiciales, tengo contratado á una persona competente en leyes.

Rotulación y circulación de tarjetas; mi directorio está á la vista y ejecuto la circulación obteniendo la firma del destinatario.

Me hago cargo de toda clase de funerales; para este trabajo dispongo de los servicios de una importante casa fúneraria, de los de una jardinería afamada y los de una imprenta que trabaja á toda hora, sin cobrar extra. Arreglos de iglesia y de misa. Trabajo á toda hora del día y de la noche.

Trabajos en el Registro de la Propiedad.

Compra y venta de fincas; para la propaganda en este sentido tengo á mis órdenes un diario de gran circulación.

Compra y venta de muebles.

Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Emilio Alpizar A.

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS  NUEVO ITINERARIO PARA FEBRERO Y MARZO

«Prinz August Wilhelm»	17 de febrero	«Prinz Eitel Friedrich»	9 de marzo
«Siberia»	24 »	«Prinz August Wilhelm»	16 »
«Prinz Sigismund»	24 »	«Siberia»	23 »
«Prinz Joachim»	2 » marzo	«Prinz Sigismund»	23 »
«Sarnia»	9 »	«Prinz Joachim»	30 »

HAY VAPORES TODAS LAS SEMANAS PARA COLON Y JAMAICA

Todos tienen médico y camarera.

PARA MÁS DETALLES DIRÍJANSE Á LA AGENCIA EN SAN JOSÉ Ó LIMÓN

JOHN M. KEITH,—Agente General.

La Educación

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSÉ

M. V. BLANCO & C.^o

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales; LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

 ANDRÉS SANDOVAL  Casa almacenista de víveres y ultramarinos. Sin rival por su extenso y variado surtido de toda clase de abarrotes, vinos y licores.—PRECIOS DE LO MAS MODICOS.

ORDENE EN SAN JOSE Y LIMON

— SU — á EMILIO ARTAVIA

CALZADO Lo manda á todas partes LIBRE DE PORTE.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Calzado á la medida y al gusto del cliente

Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos

— Franco de porte á todas partes —

San José, C. R.—Apartado 22.—Calle Central Sur, N^o 50, frente á la BOTICA DEL COMERCIO.

CARLOS CERCONI,
CONTRATISTA-CONSTRUCTOR

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc. etc. y reparación en general. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en sus compromisos.
Barrio de Amón, 50 varas al Norte de Benjamín Piza.

CARLOS CALVO FERNÁNDEZ
AGENCIAS Y COMISIONES

Sucursal de la Sociedad Librera de Costa Rica FONT Y CIA.—Surtido completo de útiles para escuelas y oficinas.—Centro general de suscripciones á periódicos de todas partes.
Apartado 18.—ALAJUELA, C. R.

NOTAS AL VUELO

Señor Director: Ya los pelillos de la lengua me van picando un tantico por soltar cuatro lindezas á nuestras principales autoridades por lo inactivas en el desempeño de sus funciones: cuando miro á mi costado y veo que colgando de la pared estaba la desdicha de Costa Rica, la Ley de Imprenta, en un dos por tres leí sus artículos por temor de si por esta mi primera correspondencia podíamos ser acusados (cosa nada agradable) y con gran sorpresa tomé la pluma y héme aquí, señor Director, dispuesto á sacar las basuras del ojo ajeno, aunque me saquen.... de mis casillas los azules. Doy, pues, principio al recorte, y antes de todo no se qué filo tengan las tijeras; las pruebo y ellas me animan á cantar aquellas coplas del Terrible Pérez:

Le voy á Ud. cortar un pantalón que va llamar de fijo la atención, etc., etc.

Pues empiezo: Sabido es por todo el mundo que en Heredia no se toma agua, á lo que allí dan ese nombre es una especie de chocolate de á peseta, y todo esto, ¿á qué se debe? la cosa es complicada; en primer lugar tendremos que recordar las glorias pasadas de un Municipio; luego á las continuas separaciones de transaccionistas y á los gobernadores briones que sólo sabían firmar; y, llegando á la actualidad nuestro Municipio, que teniendo en sus arcas la suma destinada para emprender la obra, no da ni señales de principiar; creo que esperan que San Juan baje el dedo en señal de orden. Si es así, al santo se atengan.

Seguiremos tomando chocolate ó café con maíz tostado.

—Las calles que para desvergüenza nuestra fueron empedradas cuando los celosos gobernadores de antaño, hoy que marchamos á pasos agigantados á la civilización, despedazamos lo poco bueno que aquellos hicieron, para no hacer nosotros nada. Nuestras calles y aceras de tales no tienen nada; eso es meterse en honduras.

Qué dirán de esto, si esos que fueron gobernadores se les antojara dar un paseito por Heredia?

Que lo diga don Pedro.

—En mi próxima, señor Director, daré una pullita al señor Agente Principal de Policía; algo también de higiene y mandaré además una lista de pollos que quieren entrar al rol del matrimonio. ¡Buena cosa! Sin más por ahora, señor Director, me suscribo su atento y S. S.,—CLARÍN.

Heredia, 5 de marzo de 1908.

Cartago, marzo 4 de 1908.

Señor Director de EL CRONISTA.

San José.

Muy señor mío:

Le agradeceré se sirva manifestar en las columnas de su importante semanario, que no soy yo, el Corresponsal en esta ciudad y que si alguna vez pudiera forjar algún remitido para decirle verdades á cualquier mandatario, lo haría poniendo mi firma al pie como lo he hecho otras veces.

De Ud. att^o S. S.,

J. MADRIZ C.

DE TRES RIOS

Cosas que desagradan

—Los consejeros del Jefe Político de... Pacaca.

—Los corresponsales que se defienden y nadie les hace caso. Pobres!... de espíritu.

—Las autoridades que comprenden bien que nadie los quiere, y que siguen en sus puestos.

—Los que tratan de impedir trabajos municipales.

—Los empleados públicos que, llegan á pedir EL CRONISTA prestado. Por qué no se suscriben?—DUQUE DE BRIMONT.

"EL CRONISTA"

SEMANARIO INDEPENDIENTE

EDITOR Y ADMINISTRADOR,

Emilio Alpizar A.

OFICINA:

25 varas al Este de la Biblioteca Nacional

CONDICIONES:

SALDRÁ TODOS LOS LUNES

Suscripción 3 meses ₡ 1-00
Número suelto. 0-10

7 DE MARZO

Así como hay en los anales de los pueblos fechas gloriosas que se recuerdan con muestras de general regocijo y con manifestaciones de sinceros entusiasmos, porque ellas rememoran acontecimientos felices y trascendentales para la vida de las naciones, así hay también fechas de ludibrio que despiertan en la conciencia de los pueblos el recuerdo de una mancha, de una traición, de un gran descalabro que se evoca con sentimientos de indignación y de protesta y que tiende sobre las almas un manto de luto.

Una de esas fechas que significan en las páginas de nuestra Historia una mancha oprobiosa y un paso de fatídico retroceso, es el 7 de marzo, porque fué en ese día aciago de 1906, — hoy hace precisamente dos años, — que el hombre que entonces dirigía los destinos de Costa Rica y en cuya integridad y honradez se confiaba por un lamentable, por un inmenso error de nuestro pueblo, defraudó las esperanzas que en él llegaron a cifrarse, rompió la ley, abofeteó nuestras instituciones políticas, encarceló al Candidato y Jefes del Partido coaligado bajo la denominación de Unión Republicana, vejó a multitud de honorables ciudadanos, y con sus torpes y atrabiliarios proceder encauzó el país por una senda de inquietantes vicisitudes, cuyas consecuencias todavía con intensidad se sienten.

Nos referimos al Licenciado Ascensión Esquivel y a la serie de conculcaciones que se iniciaron el 7 de marzo de 1906 con la suspensión de garantías que, como es bien sabido, se hizo en las sombras tenebrosas, bajo el ala del misterio y al amparo de los pretextos más risibles.

Y aunque por obra de aquella serie de bochornosos sucesos para la dignidad nacional, surgió a la Presidencia de la República el Licenciado don Cleto González Víquez, hoy domina en buena parte de la opinión pública la creencia de que aquellos sucesos iban encaminados a procurar la continuación en el Poder del mismo Ascensión Esquivel, quien, — a juzgar por multitud de detalles que de otra manera no podrían explicarse, — llegó a tener en aquellos momentos en que su administración expiraba, la insólita pretensión de que, provocando una revuelta popular, él sería la única persona llamada a resolver el conflicto y a conciliar las cosas: maquiavélicos propósitos que no le cuajaron, porque en aquellos momentos había perdido ya todo su ascendiente en los partidos políticos, — aún en el que parecía recibir sus forzosos y mal dirigidos favores, — y no contaba ni con prestigios ni con apoyos para la realización de tan descabellada empresa.

Así lo cree parte respetable de la opinión pública, y así lo declaran enfáticamente innumerables miembros del Partido Cletista y muchas de sus más importantes personalidades, quienes rechazan toda responsabilidad en los atentados que hoy hace dos años se iniciaron y que sólo fueron, por fortuna, los últimos parpadeos del gobierno de Esquivel, quien cayó de la más alta curul de la nación con el beneplácito del país entero, con el regocijo de nacionalistas y republicanos, de cletistas, fernandistas, zuñiguistas

y sotistas. ¡Triste condición para quien habiendo conquistado un elevado puesto en la consideración de sus conciudadanos, no supo cumplir con sus deberes, ni respetar sus innumerables promesas, ni su fé jurada de gobernante, ni la integridad de sus principios, ni la majestad de las instituciones nacionales!

Si Esquivel hubiera sido más franco en sus propósitos, más leal en sus proceder y no hubiera obrado con la supina torpeza con que dirigió sus pasos políticos en el último año de su período de mando, otro quizás hubiera sido el desarrollo de la política nacional, otros sus resultados y otra sin duda la personal situación que hoy ocuparía en el país y en el concepto de sus conciudadanos.

Porque nosotros creemos que para un hombre que se sale de los límites de lo vulgar y que tiene un alto concepto de sus propios destinos, existen satisfacciones más íntimas, más intensas, más levantadas que las que pueden emanar de una situación ventajosa para satisfacer sin trabajo las necesidades materiales de la vida.

Pero cuando no se procede con rectitud y firmeza, sino con dobleces y engaños, se llega a los abismos a que este personaje hubo de llegar, con mengua de la dignidad nacional y con absoluto desdoro de sus personales prestigios.

La memoria del 7 de marzo embarga de indignación el espíritu de los buenos costarricenses y provoca en las conciencias un grito de protesta.

El pueblo de Costa Rica recuerda con amargura esta fecha, en que se inició la etapa de vejaciones que contra él se perpetraron, con lujo de crueldades, bajo las despóticas y exabruptas órdenes de Ascensión Esquivel y bajo los golpes de aquella torpe y aleve tiranía.

Para los distinguidos ciudadanos que por defender la causa del pueblo y de la democracia merecieron los honores de aquellas nunca justificadas vejaciones, vaya el homenaje de nuestros respetos.

UN ABOGADO

San José, marzo 7 de 1908

Por la ley, — EMILIO ALPÍZAR.

A LOS ELECTORES

Pronto llegará el momento de que la voluntad del pueblo se manifieste libre y espontánea en las urnas electorales. Ya que no le fué posible elegir Presidente a su gusto, al menos que nombre sus representantes conforme su deseo.

Es preciso recordar a los señores electores, que ellos no pueden disponer de su voto, si no es de acuerdo con el pueblo que les ha hecho el encargo de representarlo en las elecciones de segundo grado. Están, desde luego, obligados a acatar la voluntad de sus poderdantes.

Y ¿qué quiere ese pueblo, qué anhela, qué busca?

Quiere representantes dignos, inteligentes y honrados. Anhela la modificación de ciertas leyes y busca paz y libertad.

Para conseguir esto, deben los electores, antes de emitir su voto, estudiar a los hombres a quienes van a nombrar diputados; informarse de cuál ha sido su conducta pública y privada; aquilatar sus méritos y averiguar el caudal de conocimientos y experiencias que puedan llevar al seno de la Cámara en donde se han de resolver áridos problemas que han de influir en el porvenir de nuestra República y decidir de la suerte de la gran mayoría de sus habitantes.

Confiamos en el carácter enérgico de los electores que han sido escogidos entre lo más granado de los partidos, y por lo tanto, no hay temor de que

las amenazas ó los halagos los induzcan a seguir por el atajo de las intrigas palaciegas, por donde sólo transitan los merodeadores de la voluntad popular; los que no tienen conciencia de sus deberes, los seres degradados, los traficantes políticos, los cobardes y los que tienen el alma envilecida.

No ignoramos las artimañas que se pondrán en juego y estamos al tanto de los esfuerzos que se harán para dejar burlado al pueblo; pero estamos seguros de que todo ello se estrellará contra la indomable energía de los electores de la Unión Republicana que marchan firmes y unidos al triunfo de sus ideales democráticos.

P. P. GIL.

Por la ley, — EMILIO ALPÍZAR.

PARA EL PUEBLO

"El que venga atrás que arree"

UN EX-MUNICIPE

La crisis que nos agobia ha dado margen a que se negara la subvención a la Compañía de Opera Lambardi.

No solamente los artesanos sino también la gente sería de entre el gobierno aplauden esa acertada resolución.

No ya los que formamos el grupo de EL CRONISTA, único periódico que atacó ese intento, el pueblo entero está satisfecho con que no se meta el Gobierno en gastos que no debe hacer en las presentes circunstancias.

El prestigio del ahorro no es desconocido para nadie y todos aprecian la eficacia de esa prudencia previsora que derrama bienestar en las poblaciones, que amasa fortunas y que acude a cubrir empréstitos.

En Francia, inmediatamente después del 70, en esa época triste en que había que pagar el rescate del terruño, sirvió para completar la gran suma que exigió el Canciller alemán poniendo para aumentarla, — como Breno, — su espada en uno de los platillos de la balanza en que se pesaba el tributo.

Ese ejemplo épico, elocuente, pone de relieve lo que puede un pueblo, aunque vencido y desangrado, si es bastante cauto para permanecer rico.

Entre nosotros hasta ahora no se ha hecho más que imitar a la cigarra de Lafontaine.

Celebramos la voluntad, el propósito de no derrochar, ese sentido práctico que tiende a nivelar, por lo menos, los ingresos a los egresos de la administración, esa cautela que en la época de bienandanza almacena para estaciones duras.

Esos alardes de *raslacuere*, de manirroto, que no piensa más que en gastar sin medida, pensando sólo en el presente, esa confianza ciega en el destino, esa frase pasmosa de fe necia, de apatía irracional, de supina tontería: «el que venga atrás que arree», es lo que tiene arruinado este país.

Bajo ese pabellón de pereza, boga trabajosamente la galera dorada con el oro falso de una holgura que no existe y remada por tripulantes indiferentes y vanos.

Las necesidades se multiplican, las familias aumentan, la vida se hace cada día más difícil, la lucha más áspera; el porvenir se muestra cada vez más obscuro, las enfermedades amenazan, la desaparición es probable; lo desconocido está en frente con ademán espantable; y nosotros sin más escudo que la mística y reprobada confianza en el lema «el que venga atrás que arree».

Cuando esas doctrinas den su fruto, Dios callará y dejará que las leyes eternas económicas ineludibles se cumplan. La Providencia cerrará los ojos y en lugar de la esperanza que alimentaba el fatalismo oriental a que nos entregamos sonarán otras mil voces implacables: el casero cobra su renta, el sastre su abono, el acreedor embarga, el prestamista acumula intereses, la esposa é hijos claman, no tienen qué comer, porque individualmente el sostén de la casa ha sufrido un quebranto en su situación y su falta de previsión se llevó la llave de la despensa.

Cualquier persona de sentido común dice: gano cien, gasto noventa y ahorro diez. Entre los partidarios de la frase inserta atrás, la fórmula se altera y queda: gano cien, gasto los cien y quedo debiendo cincuenta: «el que venga atrás que arree».

Entre nosotros, tanto en lo público como en lo privado, se abusa del crédito. Con él se adquieren todos los goces, las satisfacciones, los placeres de la existencia, el vestido elegante, muebles fashionables, alhajas deslumbradoras; el confecciona trajes, adorna salones, satisface caprichos. El crédito es ángel tutelar, virtud altísima, nuestro sastre, nuestro hotelero, el árbitro de nuestra elegancia.

Con esa facilidad de tomar prestado se consigue la máquina de coser, el piano de cola, y se satisface la presunción hueca que nos hace vivir en ridícula actitud en las galerías fotográficas y nos obliga a hacer lo que se deba aunque se deba lo que se hace, precepto que forma parte del decálogo de las obligaciones sociales ticas.

La vida no será amarga, la existencia no será laboriosa, mientras en nuestro diccionario de bolsillo se encuentre la palabra FIAR.

Ella es el talismán de los cuentos orientales, la solución del nudo gordiano, el desdramatamiento del acertijo de la esfinge, la pala-

bra mágica de los encantos, el paso libre al país de lo agradable y lo bello.

Para disipar, se espera en Dios, en la lotería, en el Destino; para vivir con desahogo se espera en que nos ifen.

Y así, es claro, refinados *menús*, habitaciones lujosas, libros bellos, el mismo Teatro Nacional pueden ser nuestros, pero fiados y en abonos.

¿Para pagar eso....? «El que venga atrás que arree».

TACITO

CUARESMA

Estamos en plena cuaresma, han entrado en turno las *sirtubas*, las pacayas y el robusto palmito, la carne está de medio servicio y alternan con ella el *peje salao* y los ostiones secos. La flor de itabo brinda a los paladares delicados sus tónicas amarguras y las sardinas, libres de sus cárceles, muestran a los ojos engolosinados su vistosa armadura de plata bruñida.

El ayuno es el señor del día. El flaco artista va por las casas piadosas dibujando ojerás y empalideciendo mejillas.

A Dios gracias, aún hay en nuestra sociedad escrupulo religioso, ya que se han perdido los de otra índole, y más de un sugeto conozco cargado de todo vicio y capaz de toda maldad, que no quebrantaría el precepto de cuaresma ni por todo el tesoro inglés.

Primero la muerte que promiscuar.

No hay cosa en el mundo, por mala que sea, que no tenga su lado bueno y la vigilia, al menos entre nosotros, lo tiene y rebuenfísimo.

Que más que enriquecer con alguna nota nueva nuestra pobre comida? Que romper la monotonía del eterno picadillo del eterno lomo, de las eternas, papas, arroces, frijoles, plátanos y huevos fritos.

No niego que el salmón sabe a diablo y la sardina a demonio, pero si quiera le recuerdan a nuestras tragaperas embrutecidas por la rutina, que no todo es *chayoles* y *vainicas*, que no solo de *quelites* vive el hombre.

Para bien de nuestras almas, lo que es en la presente cuaresma, todos ayunamos: grandes y chicos, ricos y pobres, ya que la crisis, la gran niveladora así lo quiere.

Y ayunamos de todo.

EL GOBIERNO, DE CRÉDITO. LA PRENSA, DE LIBERTAD. EL COMERCIO, DE MARCHANTES. LA AGRICULTURA, DE APOYO. EL PUEBLO, DE TRABAJO. EL CONGRESO, DE PATRIOTISMO. LA NACIÓN, DE HAMBRE.

De todo ayunamos, pero con santa paciencia pues estamos seguros de que cuando llegue el tremendo día del crugir de huesos, de mucho nos valdrán las actuales crugidas de tripas.

AQUILEO J. ECHEVERRÍA

ANECDOTA DE ALFONSO XIII

Refiere Eduardo Ibáñez, hablando de las peripecias porque suele pasar el joven monarca español a causa de su amor al automovilismo:

«Una vez pasando por Aragón, se detuvo en unas viñas que estaban vendimiando. Los buenos baturros, de franqueza legendaria, contemplaron el automóvil con la mirada indiferente del árabe a quien nada asombra. Vaya un «bicho» raro... Después miraron al que descendía de él, un muchacho alto, seco, de mandíbulas salientes.

—Y tú, de dónde eres, chico?..

¿De Madrid?

Luego le invitaron a sentarse, con esa cortesía caballerosa y sincera del campesino español, el cual compadece a las gentes de las ciudades por su palidez y mala salud, atribuyendo esto a falta de alimentación y a que no tienen tierras que cultivar.

Siéntate y toma uvas. ¡No tengas vergüenza, hombre! Come las que quieras... que tienes cara de hambre.

Otra vez cerca de un pueblo, se

rompió el automóvil del Rey, y éste, que iba en uniforme de campaña, acompañado del Duque de Caserta, su hermano político, echó pie á tierra mientras llegaba otra máquina que venía detrás.

Un grupo de muchachas del pueblo se acercó á los dos militares jóvenes. Dudaban, mirándoles, y al fin, la más atrevida se acercó á ellos sonriendo.

—¿Alguno de ustedes es el Rey, por una casualidad?

No, el Rey viene detrás de nosotros, contestó Alfonso.

Luego, Caserta, sacando la petaca ofreció á su cuñado un cigarrillo de papel, y comenzaron á fumar.

Ya me figuraba yo que ninguno de ustedes era el Rey—dijo la muchacha, satisfecha de su penetración.— Porque ustedes fuman cigarrillos de papel, y el Rey sólo fumar puede, los puros habanos.

DE SAN PEDRO DEL MOJÓN

Varias personas andan con listas recogiendo contribuciones para invitar al Presidente á la inauguración de la casa escolar.

Lo más raro es que personas que no dieron más que ₡ 15-00 para la construcción del edificio, se han apuntado con ₡ 20-00 para obsequiar al presidente. ¡Oh! cuánta falta de honradez política y cuánta ausencia de carácter se nota en ciertos individuos que no pierden ocasión de hacerse presentes con los de arriba! Y si se les oyera hablar de hombría de bien y de independencia, se quedaría pasmado el mismísimo Biófilo Panclasta.

Ahora, sólo resta que para el día de la inauguración se cite bajo pena de multa, al pueblo, para que haga acto de presencia y escuche los discursos turiferarios que son de rigor, en donde quiera que se encuentre el Jefe de la Nación y sus allegados, que van á comer y á aplaudir. Lástima que no esté Fray Juan para que lea otra composición, que supere en servilismo á la de Santa Ana.

En fin, esperemos.

—El caballero don Gerardo Hernández está postrado en cama. Que recupere la salud son nuestros deseos.

—La señora doctora Yadwisia de Picado, ha establecido su residencia en este lugar, en donde está demostrando su competencia en la ciencia de Hipócrates. En estos días hizo á una señora una operación bastante difícil, quedando la paciente fuera de peligro. El sexo femenino debe estar de plácemes, pues tiene á quien confiar, sin pena, sus enfermedades.

—Se están verificando algunos trabajos municipales de importancia. Ello demuestra el celo con que la Municipalidad atiende á las necesidades de los pueblos y el empeño en ayudarlos en sus obras de progreso.

VALENTÍN LEÓN

Por la ley, —EMILIO ALPÍZAR.

NOTA POLITICA

Según decreto publicado en *La Gaceta* de 10 de julio de 1907, las asambleas electorales de la república procederán á elegir, á las doce del día siete de abril próximo, los diputados que les corresponden, así:

San José . . .	10 propietarios y 4 suplentes
Alajuela . . .	4 > 2 >
Cartago . . .	2 > 3 >
Heredia . . .	2 > 0 >
Guanacaste . . .	2 > 2 >
Puntarenas . . .	1 > 1 >
Limón . . .	1 > 0 >

Como sabemos que han andado comisiones oficiales tratando de seducir á los electores de los pueblos en favor de determinadas candidaturas y con el fin de informar á nuestros lectores, hemos procurado acercarnos á los principales electores para conocer sus simpatías, basadas, para practicar esta elección, en los verdaderos intereses de los pueblos y de las diferentes opiniones hemos podido aducir lo siguiente:

Los candidatos que tienen mayor probabilidad de éxito son:

POR SAN JOSE

Lic. don Pedro Pérez Zeledón, Lic. don Marciano Acosta M., Lic. don Enrique Pin-

to, Lic. don Tobías Zúñiga M., Lic. don Luis Castro Ureña, Dr. don José M^a Soto A., Lic. don Manuel Bejarano, Presb^o don Andrés Fuentes, Lic. don Manuel Castro Q., don Juan Bautista Fonseca, Lic. don Claudio González R., Lic. don Isidro Marín C., don Juan Vte. Picado y don Gordiano Fernández.

Don Alberto Vargas Calvo tiene algunas simpatías y hace trabajos por llegar á ese puesto.

POR HEREDIA

Dr. don Rafael Calderón Muñoz y Lic. Albino Villalobos.

POR GUANACASTE

Don Federico Faerron, don Leonidas Bri-ceño, don Manuel B. Santos E. y don José Cabezas.

POR PUNTARENAS

Don Agustín Guido y don Juan de Dios Matus.

POR LIMON

Don Ricardo Mora Fernández.

POR ALAJUELA

Dr. don Teodoro Picado, don Rafael Rodríguez, don Salustio Camacho, don Tranquilino Chacón, don José Carlos Umaña y don Raúl Acosta.

POR CARTAGO

Don Francisco J. Oreamuno, Presbítero don Rafael Otón Castro, Lic. don Guillermo Mata, Lic. don Francisco Aguilar B., don Abel Pacheco y Lic. don Alfredo Volio.

ESPECTACULOS

Cada vez es mayor y escogida la concurrencia que asiste á las sesiones del maravilloso cinematógrafo «Ambos Mundos». La sala del antiguo Salón Boliche se ve invadida por público del selecto y distinguido cinco veces por semana, ó sea cada vez que se anuncia función.

Con el aparato que nos ocupa en nada echamos de menos la presencia, en nuestros teatros de compañías grandes ni pequeñas. El cinematógrafo cuenta con multitud de películas que abarcan todos los géneros: dramático, cómico, lírico y magia que hacen pasar ratos de verdadero deleite al público josefino; con la ventaja que en dos horas y media desfilan ante la vista del espectador once obras completas, acabadas, hechas por verdaderos artistas que admiran, conmueven ó hacen reír al más serio.

Como si esto no fuera bastante, además del inteligente pianista con que la empresa cuenta, el sábado pasado hizo su debut un excelente cuarteto, amenizando los intermedios, que arrancó al público justos y repetidos aplausos por las escogidas piezas que tocó y su buena ejecución.

Con espectáculos de esta naturaleza, donde se pasan ratos de verdadero solaz, á bajos precios, y sin que la moda entre por nada en la indumentaria que cada cual deba vestir, no nos extraña que las funciones se cuenten por llenos.

Además, la ventaja que la empresa tiene en poder ofrecer vistas nuevas en todos sus programas, es aliciente mayor para que la concurrencia sea cada vez más numerosa.

COSAS QUE DESAGRADAN

—Que ciertas maestras permitan que sus novios las acompañen á la entrada y á la salida.

—Los gorriones que alegan futilidades para no pagar las suscripciones á los periódicos.

—Que señoritas honorables anden con ciertas señoras de dudosa reputación.

—Ciertas jóvenes que van á perturbar la tranquilidad de los dependientes y que creen que las tiendas son buen pescadero.

—Las señoras y señoritas que reciben regalos de hombres ajenos.

—Los empleados públicos que no van á sus oficinas por enfermedades que podrían evitar no visitando ciertos lugares...

—Ciertos sujetos que no tienen ni cama en que caer muertos y contraen compromisos matrimoniales.

—Ciertas señoras que desatienden sus obligaciones por andar averiguando la vida y milagros de sus vecinos.

—Los que por ostentación cambian varias veces sus vestidos, corbatas y zapatos.

—Los tipos pretensiosos que desde las cinco de la tarde andan con sobretodo.

—Ciertas autoridades de policía en pueblos vecinos que con trabajo pueden firmar.

—Como una docena de aspirantes á la diputación, en Heredia, no siendo sino dos diputados los que hay que nombrar, y los recaditos que mandan á los electores.

—La infinidad de vagos que se encuentran pidiendo tragos en el mercado, á vista y paciencia de la policía.

DE CARTAGO

—Las verdades de EL CRONISTA.

—El descuido de la policía de higiene.

—La falta de cal y pintura en el edificio Peña Pirie.

—Los soldados cargando comestibles y jalandando manteca.

—Los militares con el uniforme rosillo y el cuello sucio.

—Los polindangues con tamaños machetes. ¿Por qué no lo usará también don Macario?

—La pacotilla de tuertos, rencos, semi-rencos y mancos que están cabeceando en el

mercado y revendiendo artículos á los cuales les sacan el doscientos por ciento.

—La falta de tarimas en el mismo para la venta de papas, frutas y legumbres. ¿Es verdad, don José Pacheco?

—Los derrames de agua por las principales calles de la ciudad.

¿Verdad don Nicolás? dígaselo á Sileski.

—Los soldados en servicio activo ocupados en la siembra de papas y verduras.

¿Verdad Paso ancho?

—La actitud hostil de la policía retirando de los establecimientos á los compradores y no á los *pastoreadores*.

—Las casillas antiguas de juego, del lado del Molino.

—Los empleados ganando dos ó tres sueldos del presupuesto.

¿Cuáles guarda bosques?

—Los arrepentidos de haber sido tan clérigos y... nada señor.

—El abandono tan grande en el teatro Municipal.

—Los policías confundidos, digo, los sargentos de policía confundidos entre chiquillos haciendo carreras en bicicleta.

—La policía jugando de manos por la calle.

—El desagüe de la esquina de Giustiniani.

¿Oye, don José?

—Los que reciben los periódicos y á la hora que se les pasa el recibo contestan con mal gesto, diciendo que sólo una ó dos veces lo han recibido y que por consiguiente no pagan.

—Que el Comandante de plaza no ordene al jefe de los aprendices que los vigile con más cuidado, pues la pican de enamorar niñas y por el lado del Molino hacen sus paseos nocturnos en tropel.

—Que el «Carbón» vaya á principiar por un ternero que tiene mes y medio de estar amarrado en una calle pública. ¿Yu andestan Mr. Byrd?

—Que un alto empleado (que del empleo no necesita) diga que él oye los cargos de la Prensa como oír llover.

¿Por qué no renunciará?

—Que el Comandante de Policía, en vez de pasear tanto á caballo en el día, no se divierta rondando en la noche. —CORRESPONSAL.

DE SAN RAFAEL DE HEREDIA

—El feo aspecto que presentan las calles con los montones de tierra nuevos.

—Que los domingos la misa dicha en la iglesia vieja tenga que quedarse la gente afuera por no haber campo.

—Que á esta debieran de pintarla, por estar demasiado vieja.

—Que la bola del club se meta cada vez que se juega en la Iglesia.

—El feo y roncó sonido que tienen las campanas nuevas.

—El juego de gallos....

DE ESCASU

—El caballo de un maestro pastando en el altozano de la Iglesia, á vista y paciencia de la autoridad, cura y mayordomo.

—La Municipalidad haciendo acuerdos y echándolos abajo.

—La filarmonía tocando una misma pieza en todas sus tocatas, sin mudar de cilindro.

—El descuido que tiene el mayordomo en todas las cosas de la iglesia.

—Las calles de la población desempedradas.

—La luz eléctrica como candiles de manteca.

—Los carniceros de cerdo vendiendo carne con frutilla.

—Ciertos trapicheros, carpinteros y lavadores de sombreros sin pagar ni un centimo de impuestos.

—La montaña que hay en los dos panteones.

—Un rico haciéndose dueño de un lote de terreno al frente de uno de los panteones, siendo municipal.

—Un señor Chaves, rico también, cerrando casi toda la calle real en el convento.

—El guarda-bosque, imponiendo multas y á la vez haciéndose Jefe Político y municipalidad entre la gente sencilla.

—Los dos señores que se han hecho dueños del río de San Rafael. —CHISPERO.

DE GUADALUPE

—La pintura de la Casa Municipal, que todavía se debe.

—El malo, pésimo y ruinoso alumbrado público.

—Las *latas* del nuevo Municipio y su lumbrera.

—Que aún no se haya publicado el presupuesto Municipal y su planta de empleados para este año.

—Los que faltos de valor aprovechan, cuando están arriba, para vengar imaginarias ofensas, á sus ridículas personillas.

—La fatuidad insufrible del hombre de los cien títulos.

—La ignorancia imponderable del mismo.

—Las sesiones municipales extraordinarias cada lunes y martes, para darle á ganar á cierto tipo.

—Las ídem los domingos, sin ninguna necesidad.

—El estado intransitable de la calle real, en todo su trayecto, á pesar del ilegal detalle que para la composición de aquella, se hace pagar á todos los vecinos del cantón.

—La falta de aceras y los zanjones á una y otra orilla de la calle principal.

Que la ley de licores no sea entre nosotros más que una de tantas idealidades amables.

MIL

Estafeta de EL CRONISTA

La Empresa hace constar que el señor don José Madriz sólo desempeña en Cartago la Agencia General del periódico y que no ha tenido participación en lo que de esa provincia se ha publicado. Igual constancia extiende á favor de don Victorio Coto, importante vecino de la Unión.

Al Agente del Paraíso se le suplica nos envíe los recibos que tiene desde el mes de diciembre para no cobrar, como lo hemos hecho, á personas que desde esa fecha han pagado. Igual súplica hacemos á las personas á quienes hemos enviado recibos desde esa fecha y que aún no han rendido cuenta.

A los señores E. B., de Liberia S. H., de Pacaca, E. S., de Puntarenas, C. C., de San José y P. A., de Cartago. Los malos pagadores siempre alegan fútiles pretextos para no pagar. En el próximo número publicaremos los nombres de ciertos morosos.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

SORTEO DEL 9 DE FEBRERO DE 1908.

Premio mayor N^o 14,960 con ₡ 10,000

Con ₡ 2,000, 08348 — Con ₡ 1,000, 02709

Con ₡ 200, 05160 y 09083

Con ₡ 100:

01864 02047 04646 11054 14165

Con ₡ 40:

00464 01353 05755 06309 12074 14608

00915 03142 06016 07171 12717 14741

00985 04375 06120 07348 14049 14916

Con ₡ 20:

00442 01452 04332 07020 10694 12604

00503 01699 04423 07437 10911 12732

00628 02100 05208 07480 11254 13209

00829 02219 05400 07725 11323 13781

00887 02651 05552 07843 11487 14000

01125 02751 05675 08005 11640 14127

01225 02891 05794 08843 11824 14141

01240 03522 06017 09444 12117 14307

01426 03891 06700 10053 12403 14331

01441 04127 06772 10493 12475 14560

Con ₡ 50-00, 10 aproximaciones al número mayor, 5 anteriores y 5 posteriores.

Con ₡ 5-00 todos los billetes terminados en 0

GACETILLAS

RECOMENDAMOS á los morosos que lean con atención las notas que publicamos en la estafeta.

NUEVO periódico gobiernista.—Corre el rumor que la imprenta *Patria*, que compró hace poco el Gobierno por creera necesaria, *saldrá* nuevamente de la Tipografía Nacional á servir á un periódico que, como el *El Noticiero* y *La Prensa Libre*, batirá palmas al menor soplo.

Si el Gobierno permite esos negocios, las Empresas particulares se irán al *chapiro*.

UN periódico ilustrado de esta capital, al reproducir un grabado en el que aparecen varios jóvenes de esta ciudad, borró la cara del Diputado don Manuel Castro Quesada, no sabemos con qué intención. El señor Castro es uno de los jóvenes que valen en nuestra sociedad por su modo de ser é ilustración. Si hubo malicia, merece que protesten los demás que salieron en esa revista, honra y gloria de nuestras letras.—UN AMIGO.

CABLES DEL DOMINGO

Londres, 7.—Telegrama de Shanghai para el Morning Post informa que aumenta seriamente la tirantez en las relaciones nipón-chinas. Con motivo de la captura del "Tatsumaru" el Japón declara que tomará negativa á libertad del vapor como *casus belli*.

Tokio, 7.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha hecho la siguiente declaración: El Japón no ha expedido ningún ultimatum ni hecho amenazas á China con respecto á la captura ilegal del *Tatsumaru*. Nosotros confiamos en que el buen sentido del Gobierno Chino dictará la libertad del vapor, deplorar incidente y pagar daños.

Bruselas, 7.—Nuevo tratado anexión Congo sometido al parlamento confirma que rey abandona á favor Bélgica corona, dominio y fundamento de ésta pero requiere que Bélgica no solamente tome á su cargo obligaciones pel Congo sino también obliguese á dejar parte de las rentas de dicha colonia á favor del rey y por toda la vida de éste. Además requiere que Bélgica respete concesiones de 1906 á favor compañías americanas; que de rentas de colonia páguese anualmente siguientes pensiones: 120 mil francos al príncipe Alberto, 75 mil á la princesa Clementina, 50 millones en quince anualidades á favor del rey como especial muestra de gratitud, 45 millones para emplearlos en hospitales, escuelas y obras científicas cuyos contratos ya están hechos. Rey retiene como fondo 45 mil hectáreas tierra en Mayumpe propias para cultivos café y cacao.

Hamburgo, 7.—Incendio destruyó completamente astillero, Johann Thormalen en en Elmshorn con todas las maquinarias y 6 buques en construcción.

Washington, 7.—A pedimento ministro Honduras, Bureau of American Republican decidió por unanimidad erigir una estatua á Root en proyectado palacio. Varios discursos encomiando á Root su actitud hacia la América latina.

Shangay, 7.—Prevéese que después prolongadas vacilaciones China acordará al Japón todas las satisfacciones que éste exige en asunto del barco *Tatsumaru*. China propone como árbitro almirante Inglés Moore pero Japón rehusa todo arbitraje.

SAN ISIDRO DE HEREDIA Y SUS NECESIDADES

El nuevo cantón de San Isidro de esta ciudad, necesita con urgencia y sin reparos de ninguna naturaleza, algunas reformas, las cuales las merece, por su cultura y laboriosidad.

No hagamos recuerdos de tiempos pasados ni veamos ciertas tendencias que aún todavía viven en el negro corazón de aquellos que siempre se distinguen por su venganza y malos revolucionarios.

Es imposible atender á todos estos enemigos del pueblo que nada más que por soñar maravillas, les importa un comino la vida de los pueblos.

Muy conocidos son algunos individuos que á diario hacen la guerra á este pueblo, únicamente porque no se dejó imponer la tiranía y todo lo que está fuera del buen orden, de la honradez y de la ley; como cierto ex-Jefe Político que soñó repetidas veces siendo un "mago de aguas buenas." Marcados tenemos sus pasos y sus políticas basadas en el despecho contra este pueblo.

¿Qué es lo que pretende este buen gobernante...? es que quiere más ociosidades, habiéndose conocido como déspota y traidor? ¡No: ahora son otros tiempos y así creo que valen más quinientas almas que una que esté perdida. ¿Por qué no fué bien recibido allí? Sería como dice que es por la subordinación de la gente, ó por sus

asquerosas pretensiones. Hagámosle justicia á quien la merece.

Es una verdadera necesidad un edificio para la jefatura, alcaldía y telégrafo; es una falta grande una buena cañería, así como otros pueblos ya la tienen; y es muy reparado no ver unos cuantos faros y más para el tiempo de invierno. Tengamos en cuenta que San Isidro nos dá muchos productos, tales como maíz, café, dulce, verduras, leña y otras tantas cosas que nos traen á ésta para la facilidad de la vida.

San Isidro, dentro de poco tiempo, será uno de los lugares mejores de recreo y de salud. Así es necesario un pequeño esfuerzo para ayudarlo un poco más á levantarlo ahora que con hechos se puede probar el buen sentimiento y patriotismo.

Ayudémosle, pues, á este pueblo laborioso y aspirante al progreso, premiemos sus ardientes deseos de adelanto y hagamos lo posible por cubrir sus necesidades, pues todos somos costarricenses é hijos de una misma Patria.—Heredia, marzo de 1908.—BELISARIO GUTIÉRREZ CH.

YOUNG ANDERSON

PROFESOR DE INGLÉS

125 varas al Sur del Palacio de Justicia

LA JARDINERÍA ARTÍSTICA
DE LOS SEÑORES ANDERSON

ha designado como sucursal en esta ciudad la oficina de LA NUEVA AGENCIA de EMILIO ALFÍZAR, situada á 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMON, SAN JOSE Y ESPARTA. Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

PASAJE DE IDA..... \$ 60-00 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO..... 110-00 > >

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía

PASAJE DE IDA..... \$ 50-00 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO..... 80-00 > >

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.



PURIFICACION REMEDIO
CONTRA LAS ENFERMEDADES
DE LA SANGRE
Depósito: en la BOTICA de PARÍS

ODIO HNOS. PRUDENCIO ODIO
—
JOSÉ Ma. ODIO

PANADERÍAS: "LA SOLEDAD" Y "LA ESTRELLA"

Envían pan á domicilio — Pan caliente á todas horas

TELÉFONOS: 147 y 286.—APARTADO 200

BOTICA DE PARIS Consultorio del
Dr. B. D. TAMAYO
Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la SIFILIS y todas las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. CÁPSULAS DE MÁTICO y SANTHAL MYDI, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. SODIUM, para usar por la vía hipodérmica contra la SIFILIS y el REUMATISMO. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos y á Europa.

EMPRESA DE TRASPORTES

DE CIRIACO ZAMORA

Cuenta con carretas y carretones suficientes para transportar mercaderías de la Aduana á cualquier casa comercial de la ciudad, y materiales para construir de la estación del ferrocarril etc.—La Empresa es atendida personalmente por su propietario quien responde de averías en el trayecto.

MOLINO VICTORIA La Harina Victoria, especialidad del Establecimiento, produce el pan más sabroso y sano porque no tiene confección con ninguna otra sustancia. EL AFRECHO que produce el Molino es el alimento mejor para vacas, las hace dar más leche y de mejor condición.—La acemita, rica en elementos nutritivos, produce un pan moreno de fácil digestión para estómagos delicados. Probad la Harina Victoria y quedaréis satisfechos.

LA JOSEFINA GRAN PANADERIA

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

ALBERTO ODIO

GUILLERMO NIEHAUS

(Sucesor de Luis Kruse) Agencias y Comisiones

SAN JOSÉ.—LIMÓN.—PUNTARENAS.—COSTA RICA.

Oficina: en San José, Avenida Central Este, N° 200

La Tempestad ESTABLECIMIENTO
— DE —
de M. ARMILLO y Co. LICORES Y ABARROTOS

Conocido en toda la capital por la pureza de los artículos y la baratura de ellos.

Importaciones directas.—Descuentos razonables.

200 varas al Sur del Palacio de Justicia

La Funeraria Pedro Márquez

EMPRESA DE FUNERALES Y CARRUAJES

50 varas al Norte del Telégrafo. — Teléfono 31

La más antigua, acreditada, barata é indudablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas murtuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para restos y ataúdes de toda clase. Servicios inmejorables de ELEGANTES Y ARTÍSTICOS CATAFALCOS 1ª, 2ª y 3ª

El regio coche fúnebre de 1ª recientemente puesto al servicio del público y considerado como el mejor del país. También cuenta con el mejor coche de 2ª Se hace cargo de las invitaciones y coronas. Sus coches LANDOS y VICTORIAS son los más elegantes y suaves para paseos, matrimonios, bautizos, etc. Los precios son sumamente económicos, tratando directamente con la casa. Se atienden órdenes á cualquiera hora de la noche.

A. Landergren,—Sucesor.

EL ACORAZADO BERTHEAU y CIA. Ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines

En la renombrada Carnicería CANOSSA

además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas italianas; y también fideos, frijoles, arroz, queso Parmesano, aceite extra y muchos otros artículos conservados en lata. Harina de maíz molida cada semana, con molino de piedra movido á vapor. Vino Moscato Spumante, vino tinto (Barbera), Marsala extrafino muy recomendado para enfermos. Vermouth de la casa Martini & Rossi, de Turin. Ferroquina Bisleri, excelentísimo reconstituyente de la sangre. Fernet Branca. Guindas superiores.

Los precios son sin duda los más convenientes, tratamos de vender ganando sobre estos últimos artículos la purísima comisión.

Vendemos también una casa en Heredia, con solar grande, en la calle del Telégrafo.

Casa de Salud SERVICIO ESPECIAL
en asistencia de enfermos
del Dr. JUAN I. TOLEDO LOPEZ ASEO ESMERADO

Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta casa toda clase de comodidades. Esta casa está situada en el local debidamente preparado, esquina Sureste del Parque Central, opuesta á la Catedral.

LA BARCELONA GRAN ESTABLECIMIENTO
DE ABARROTOS
de Antonio Montealegre — Pulpería y Vinatería —

Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.—Depósito de los afamados PUROS elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Imprenta, Encuadernación y Fotograbado de A. Alsina.—San José, C. R.